

Sorpresivo de las nueve
25 de Julio de 2002

Enrique García.

Oigan, hay una cosa importante que les iba a comentar a los muchachos esta mañana, este asunto de Colombia con Nicaragua, vale la pena comentarlo y ojalá el embajador representante de Colombia aquí en Managua nos esté escuchando, ¿Por qué? Porque la verdad es la siguiente: Nicaragua es la cenicienta de Centroamérica. Primero Costa Rica, después Honduras, ahora Colombia y hasta parece que Panamá también va a tener intereses creados en el asunto de la extensión territorial de los límites, especialmente de la Costa del Atlántico. El derecho marítimo, que no existe el derecho marítimo, claro que existe el derecho territorial marítimo de los países, está consagrado en los tratados internacionales y además de eso por las Naciones Unidas.

Pero lo importante es lo siguiente, que dicen que el Ejército de Colombia estaría dispuesto a hacer uso de la fuerza en contra de Nicaragua. La verdad es la siguiente, que Colombia tiene muchos problemas, el Ejército, las fuerzas armadas colombianas deberían de interesarse más en el asunto interno de su país, donde está la guerrilla izquierdista, donde está el narcotráfico, donde están las FARC, donde está el MLN, donde están los paramilitares, que hay un vasto territorio colombiano que está siendo escenario de guerra de guerrillas, de ataques, de sobornos, de boicot, etc. Tanto es así, que los EU se preocupan tanto que es parte de un territorio vital para la paz del continente americano.

Pero aquí dice una noticia que María José Moncada está suscribiendo en La Noticia de hoy, a 8 columnas, que “Colombia se sumó ayer a la guerra diplomática que Honduras y Costa Rica mantienen contra Nicaragua por defender su integridad territorial, al protestar en términos nada diplomáticos la decisión nicaragüense de incluir extensos espacios de la plataforma continental nacional, localizados al este del meridiano 82 en la primera licitación internacional para la exploración petrolera”. La verdad es que Colombia debe de preocuparse más por su territorio interno, por la paz de su país, etc.

Llamada telefónica: Ramón Arvizú.

“En la cuestión de Colombia y Honduras, nos tenemos que estar alertas, ellos se están aprovechando de que estamos, perdóneme la palabra, como perros y gatos internamente en Nicaragua, para querer intimidar y está en peligro la soberanía. Entonces yo llamo, Bolaños no hace nada, llamo al Ejército, al jefe del Ejército, porque ya en la Costa Atlántica ya hay fragatas rondando la Costa Atlántica, me dicen las personas que vienen de aquel lado, entonces yo creo que es cuestión de alerta y esta cosa la tiene que ver la AN, hoy mismo la AN, le hago un llamado al Sr., a nuestro hermano AA para que tome nota, la comisión del exterior y que inmediatamente este canciller que tenemos que no sirve para nada, como bolaños que no sirve para nada, entonces inmediatamente la AN llame al Ejército y llame a que nos pongamos las pilas, porque se están aprovechando de los pleitos internos nuestros los hondureños, los ticos y los colombianos y entonces nos van a dejar prácticamente bloqueados y nos están amenazando con la guerra, nos quieren robar nuestros territorios y todavía nos amenazan y todo.

Yo creo que tenemos que tener alerta, y sobre todas las cosas hoy la cuestión de la salud no hay que olvidarla, con esta señora vende Eskimo, hoy iba allegar a la AN, pero no tenemos que descuidar la cuestión de la soberanía y es constitucional que el Ejército tiene que defender el territorio de agresión de cualquier país, y estos colombianos el problema que tienen de guerrillas nos lo quieren pasar a nosotros, entonces yo creo que aquí tenemos que darle prioridad a este caso de Colombia.”

Enrique García.

Es la verdad, es que eso es, los colombianos deberían de preocuparse más por su cuestión interna, por sus drogadictos, por su narcotráfico, por los que contrabandean armas que andan chantajeando a los países, etc., etc. tenemos otra llamada.

Alberto

Así es, efectivamente Enrique, porque la gente también quiere participar con este problema de Colombia que está amenazando, y ya está poniendo hasta el Ejército y todo, pues, ahí es las aguas territoriales nicaragüenses en el atlántico, así que la gente quiere opinar.

Llamada telefónica: Fruto Montes.

“Realmente lo felicito don Enrique, por estar iniciando el programa con este tema tan candente, realmente estoy muy de acuerdo en todo con usted, lo único que se le pasó es mencionar que el principal responsable de esta situación que estamos viviendo nosotros en este momento son los EU, porque los EU son los que cedieron a Colombia el derecho sobre nuestras islas San Andrés y Providencia en 1928. Osea, Nicaragua estaba invadida virtualmente por los marines y no tenía el derecho de tomar una decisión propia, sino que fue una decisión de los americanos que acababan ellos de apoyar a los panameños para independizarse de Colombia y entonces eso es lo que motivó para que los colombianos no sintieran el dolor de que les habían trozado ese pedazo de su país que era Panamá también un departamento de Colombia, a cambio le dieron a los colombianos el derecho de nuestras islas San Andrés y Providencia pero es algo a lo que nosotros no debemos de renunciar nunca, los nicaragüenses nunca podemos renunciar a los abusos que están tratando de cometer, ahora quiero decirle que son intereses internacionales los que están sobre Nicaragua, porque yo vi un folleto en los EU donde salía a todo color y a todo lujo lo que se denominaba el Canal Internacional, ni siquiera se mencionaba por Nicaragua, pero ahí al leer uno los textos se daba cuenta que ese canal es producto de los intereses de grandes potencias que quieren hacer un canal por Nicaragua sin siquiera tomar en cuenta, entonces por eso nos están echando a los costarricenses a estarnos metiendo cuña, están por otro lado con Colombia con Honduras, entonces quiero que sepa todo el pueblo de Nicaragua que hay intereses grades sobre nuestro país, y recordemos lo que en una ocasión dijo Napoleón Bonaparte cuando se trataba de pensar en un canal en Centroamérica viendo Nicaragua según le mencionaron sus estrategias entonces Napoleón Bonaparte dijo “hay países que van a ser grandes y disputados en la conciencia del mundo no por su extensión territorial sino por su posición geográfica” pero yo pido también a las empresas nicaragüenses que le pongan paro también a la entrada de productos colombianos como es posible que ese sinvergüenza del Canal 2 este permitiendo toda su programación a base de telenovelas colombianas que le están cambiando la forma de pensar de decir de hacer al nicaragüense, muchas gracias”

Enrique García.

Bueno muchas gracias Fruto, la verdad es esta la historia esta llena de vicios jurídicos internacionales en el caso de Colombia con Nicaragua es por la cuestión del Canal de Panamá y como los americanos querían tener, porque hay que pensar como decía Fruto los que tenían el proyecto fueron los franceses en Panamá, pero boicotearon tanto los americanos que vinieron pues en tiempo de Roosevelt a terminarlo y que tanta sangre y dolor que le causo a los panameños la malaria, la muerte de los campesinos y el flagelo que tuvieron para la construcción del canal... pero yo creo que ahorita Nicaragua debe concentrar toda su atención diplomática en contra de esta acción que quieren cometer Colombia Honduras y Costa Rica, tres países en contra de uno solo, y una pequeña nación como la nuestra pero con el corazón grande de todos los nicaragüenses aunque hable Abel pacheco el Pdte. de CR que dice que declaraciones de algunos políticos son cuestiones patriotas que están animando los ánimos patriotes, no, no, no lo que pasa es que aquí tenemos

que defendernos, si nosotros tenemos nuestro territorio y ya basta de que nos estén cercenando tantas tierras, ya se nos llevaron El Guanacaste, se nos llevaron el territorio en litigio con Honduras y ahora siguen queriéndonos cercenar más no, no por favor, Nicaragua tiene que ser respetada como país, así como nosotros respetamos la integridad de Honduras, la integridad de Costa Rica, la integridad de Colombia que nos respeten también a nosotros sino pues reclamemos pues ahí están las Naciones Unidas, esta la OEA, están los Organismos Internacionales que tienen que defender también el patriotismo de los nicaragüenses porque Nicaragua es nuestra, tengámoslo entendido.

Llamada telefónica: Solon Soto

“Y quien es ese tal Abel Pacheco, que tiene que ver con nosotros, quienes son los ticos, que sean hermanos centroamericanos como dicen, pero esos no, no son hermanos de nadie además de que nos han robado, este viejito loco se presta para estar vendiendo la patria, a su manera, de esa manera es como lo podemos retirar nosotros, aprovechar esta oportunidad de que este señor esta vendiendo nuestra patria, muchas gracias”.

Llamada telefónica: Rosa Argentina

“Quería decirle que apruebo lo que dice el señor que nosotros tenemos que quitar a toda esta gente que ellos hacen que los proyectos que están inaugurando son los que dejo Arnoldo, y la otra cosa es que claro Don Pacheco viene a Nicaragua y se esta burlando, viera la gran sonrisa que tiene, y quiere pasearse con el Sr. Bolaños ahí porque sabe que se están juntando Honduras, Colombia y Costa Rica, nosotros no vamos a poder pelear contra los tres, mentira, porque ya el ejercito vendió todas las armas, todo lo que tenían donde está porque no investigamos eso que es la corrupción, y nosotros estamos perdiendo cada día territorio, ya no esto ya chorrea sangre, si yo tengo que ir a la guerra no se manejar pero yo voy a ir a defender mi territorio, ahí ya hace días ustedes mismos dijeron que ya estaba el ejercito de Honduras en la Costa Atlántica y ya se están paseando lanchas y fragatas colombianas, aya en Guaguadarrá ahí se ven ya, entonces que vamos a pelear, tres países contra uno no podemos y más que el ejercito vendió las armas, doña Violeta vendió todo eso, que le saque don Bolaños toda esa corrupción, saquemos a este señor no puede el ministro del exterior, no sabe da vueltas y vueltas vaya a preguntar a los ministerios la gente no sabe para donde va ni para donde viene, esto ya es cosa de cambiar, esto es nacionalismo esto es una cosa, mire el Sr. Bolaños nos esta entregando a los sandinistas y los sandinistas están con los colombianos, nosotros vamos a perder territorio, eso es lo que se esta jugando, yo no se que es lo que pretende el Sr. Bolaños, no le entendemos, yo como nicaragüense no se que el que quiere, no hay medicinas en el país no mira los problemas estamos, fíjese que están dividiendo ahorita el PL en la Costa Atlántica en vez de ver como recuperamos nuestros territorios y ellos se pasean en las zonas de nosotros y se burlan, no, no es así la cosa, esto esta mal sino tienen personaje que lo pongan, usted como periodista puede hacer mejor cosa que estos ministros que no son ni liberales, son conservadores y se llaman, por ejemplo los De Franco que han hecho, solo el apellido, de francos no tienen nada son unos grandes mentirosos”.

Roy Flores

Si esto se liga una cosa con otra, este problema de Honduras, de CR, de Colombia contra Nicaragua se han venido despertando aun más ahora estando Don Enrique, como que el canciller está de brazos cruzados es cierto que hace sus gestiones, pero como ella dice, no se ven, nosotros que estamos aquí cerca del asunto no miramos las gestiones que deberían de hacerse verdaderamente por Nicaragua, por nuestra patria, por nuestro territorio.

Enrique García

En el asunto de la cancillería, el Sr. Caldera Cardenal, haga unas declaraciones un poco dudosas que no tienen la tesitura de un canciller, de un hombre que debe decir esto es lo que nosotros tenemos y aquí vamos

a ir, a no dicen que todavía hay dudas que van a analizar, poco a poco los derechos de cada quien, si aquí no hay que analizar los derechos ni del uno ni del otro, el Río San Juan es nuestro, es territorio nicaragüense, es nacional es de suma soberanía nicaragüense, no hay que analizar que el mojón uno que el mojón ocho, el mojón nueve, el mojón quince, es asunto de todo el territorio del Río San Juan es nicaragüense, no hay duda de ninguna clase.

Roy Flores

No se han conformado con El Guanacaste, quieren el Río, quieren el lago, yo estoy seguro plenamente convencido que en gobiernos anteriores, jamás se hubieran atrevidos los ticos a hacer esas amenazas jamás hubieran eso de estarse atreviendo a amenazar a un gobierno a un Pdte. de la AN que es eso, eso es manoseo,

Enrique García

Que el Sr. Pacheco esta invitando al Ing.. Bolaños que visite CR, puede visitar las veces que quiera pero no hay que discutir San Juan, no jamás.

Llamada telefónica:

“Esta gente digamos los señores ticos, los señores de Honduras, los señores de aquí de Colombia, en realidad desde hace tiempo están abusando, me imagino que alguien de alguno de esos país esta escuchando, solamente para decirles que a la hora de las piedras pomas es a Colombia, a Honduras o a quien sea, aquí nos vamos a unir todos, sean sandinistas, liberales, conservadores, julano, sultano y mengano y van a saber lo que son los nicaragüenses, así que por favor que usen la cordura y que estén tranquilos y que nos respeten para respetarlos”.

Enrique García

Otro nicaragüense más que protesta por los derechos que tenemos los nicaragüenses de pelear lo nuestro.

Alberto

Hombre es que somos torcidos definitivamente, y decíamos que en cada uno de estas cosas sale bailando don Enrique, porque aquí se han deteriorado las cosas con Don Enrique.

R. 560. Seis de la Mañana.

+ Ricardo Maduro el Pdte. de Honduras propuso anteayer al gobierno de Nicaragua y al del Salvador la explotación conjunta de aguas marítimas en disputas en el Atlántico y en el Pacífico, Nicaragua no tiene disputas en el Pacífico con nadie, esto es para allanar el camino en un proceso de integración centroamericana, Maduro planteo la exploración con Nicaragua de sus costas comunes en el atlántico tras un debate limítrofe debido a una convocatoria de Managua a una licitación petrolera en áreas que Tegucigalpa reclama parcialmente como suyas. El mandatario habló también de una utilización conjunta de los recursos en el Golfo de Fonseca en el pacífico que comparten Nicaragua, Honduras y El Salvador, Maduro dijo que en una cita a principios de Julio propuso a su colega de Nicaragua EB, la firma de un documento de compromiso para desarrollar los mecanismos para poder aprovechar el mar caribe de ambos países de forma conjunta en varios sentidos, para evitar que por cualquier diferendo no tener que esperar hasta la solución de la Corte Internacional de La Haya, y poder nosotros estar funcionando en forma cooperativa en esta zona dijo el gobernante a Radio América de Honduras, Honduras y Nicaragua ventilan desde el año pasado en la Corte

Internacional su litigio limítrofe en el atlántico, el Pdte. hondureño propuso además una instancia binacional para el manejo del Golfo de Fonseca con Nicaragua, Honduras y El Salvador.

+ De una vez por todas debemos avanzar hacia una integración Centroamericana que sin duda nos prepararía más solidamente para poder llegar al mundo a competir dijo Maduro, esto por supuesto se da a conocer en momentos para tratar de bajar tensiones, pero esta misma propuesta de hacer exploraciones con los países de manera conjunta y evitar este difícil y entregas millonarias de dinero a abogados a través de La Haya lo había dicho AA cuando el diferendo se inicio, cuando Honduras al igual que Colombia se estaban, o tratan de repartirse nuestro mar marítimo en el atlántico.